



Béarn et Soule

Retrouvez
votre
guide
week-end



JEUX **CADEAUX**

Chaque semaine
**un SUPER CADEAU
À GAGNER !**

Chaque jour une nouvelle chance
Prenez-vous en page JEUX
Partageons plus que l'information

JEUDI 21 JUIN 2018 - 1,20€
www.sudouest.fr



La directrice Chantal Manescau et son responsable technique dans une partie fermée. PHOTO DAVID LE DÉOIC

Salies remonte la pente

APRÈS LES INONDATIONS Les thermes de Salies accueillent de nouveau les curistes, certains commerces rouvrent et la musique sera même fêtée ce soir dans la ville ! Page 14

R 20319 29200 1,20€

PROLONGATION
JUSQU'AU 23 JUIN

JUSQU'À
-30%

SUR UNE SÉLECTION DE
**LITIERES & CANAPÉS
CONVERTIBLES**

*modèles signalés en magasin

mobilierdefrance.com

Football/Coupe du Monde

Face au Pérou, la France doit frapper fort

Pages 29 à 33

SNCF, opération séduction



La CGT souhaite continuer la grève à la SNCF au delà du mois de juin. PHOTO ARCHIVES LAURENT THEILLET/AGF

TRANSPORT Après trois mois de grève, la SNCF veut regagner le cœur de ses usagers. Alors même que le mouvement n'est pas encore éteint... Pages 2-3

Reportage « Sud Ouest » Kilian Jornet, l'homme qui court sur les sommets

Page 5

Mobilier de France

LA DIFFERENCE

MOBILIER DE FRANCE - REMAZEILLES
Avenue Santos Dumont
PAU / LESCAR - Tel. 05 59 77 67 70
Du lundi au samedi de 10h à 12h et de 14h à 19h
SIRET 339 487 654 00081 - 06/2018

« La catastrophe évitée »

THERMES DE SALIES Malgré près d'un million d'euros de dégâts dû à la crue, les cures n'ont pas été interrompues et les activités auront repris dans une semaine

FRANCK MESLIN
f.meslin@sudouest.fr

LE CHIFFRE

1500 C'est, en euros, la somme récoltée par la chorale du collège Félix-Pécaut lors de son spectacle « Entre ciel et terre », donné mardi soir au théâtre d'Orthez. Les 37 collégiens de l'atelier chorale de l'établissement de Salies remettront cette somme à une association qui soutient les personnes sinistrées par la récente inondation.

A peine une semaine après la crue dévastatrice, la directrice des thermes de Salies ne cachait pas sa satisfaction, hier, de rouvrir le spa thermal. Les curistes n'ont, quant à eux, patienté que 24 heures après les inondations avant de reprendre leurs soins. « Tout sera en ordre de marche dans le courant de la semaine prochaine », souligne-t-elle.

Pourtant, lorsque Chantal Manescau découvre l'établissement thermal, dans la nuit du 12 au 13 juin, c'est le chaos. Le bâtiment encerclé par les eaux est à peine accessible et le sous-sol qui abrite notamment les pompes est submergé. « Il ne restait que deux marches avant qu'elle ne pénètre dans l'établissement », raconte-t-elle.

Par bonheur, depuis 2012, toute la machinerie essentielle au fonctionnement des thermes n'est plus en sous-sol. « Si je n'avais pas pris cette décision stratégique de déplacer ce centre névralgique, c'était l'arrêt pendant au moins un an. Nous ne nous en serions pas relevés », résume la directrice.

Christian, héros des thermes

Pour autant, les dégâts sont considérables. Pêle-mêle, elle énumère les pompes des cures, de la piscine thermale et de l'espace aquatique, le local de stockage des eaux mères, l'alimentation électrique de l'escalé sensorielle, du hammam et de la partie ludique, la centrale de traitement d'air de la piscine et celui de l'espace sensoriel, etc. Une facture qui, avec la perte d'exploitation, avoisine le million d'euros.

Depuis le 14 juin, une cellule de crise est mobilisée à l'hôtel du Parc avec pour objectif de relancer chaque activité dans les plus brefs dé-

lais. Chantal Manescau harcèle près d'une trentaine d'entreprises pour remplacer au plus vite ses équipements défectueux tandis que son responsable technique, Christian Bidart, œuvre aux réparations, zone par zone. « C'est le sauveur des thermes », lance Chantal Manescau.

Le démontage et le nettoyage des pompes des baignoires ont permis d'en remettre en service la moitié dès le lendemain du drame. Les soins des 307 curistes ont ainsi été réorganisés sur l'ensemble de la journée au lieu de la seule matinée. Un tour de force. Des pompes neuves doivent cependant arriver dans les prochains jours.

« Je ne pouvais pas me permettre d'attendre les expertises pour réagir. J'ai tout commandé pour tout rouvrir le plus vite possible. Les thermes sont le cœur économique de Salies », insiste la directrice qui reçoit, ce jeudi, les experts en assurance.

La réouverture de l'espace aquatique et de l'espace sensoriel est annoncée pour la semaine prochaine, tandis que le fitness, la salle de musculation et l'esthétique sont d'ores et déjà opérationnels. « J'ai reçu un choc mercredi dernier, mais on s'est battu. Depuis hier, je suis rassurée et optimiste », conclut-elle.



La crue n'a heureusement pas pénétré dans l'établissement thermal. PHOTO DAVID LE DECOIC

Geneviève Darrieussecq en visite

Après la reconnaissance, mardi, de l'état de catastrophe naturelle par le gouvernement, le maire de Salies a reçu, hier, l'annonce de la visite de Geneviève Darrieussecq. La secrétaire d'État sera à Salies, demain après-midi, pour constater les dégâts. « Après le choc et l'énergie déployée dans le nettoyage, nous sommes désormais dans une dynamique de combat pour redresser notre ville », confie Claude Serres-Cousiné. Le retour du marché, ce jeudi matin, la réouverture des premiers commerces et la cantine organisée ce soir à l'occasion de la Fête de la musique témoignent de cette volonté de reprendre le cours normal de la vie (lire par ailleurs).

Après avoir servi près de 3 000 repas aux bénévoles, secouristes et personnes sinistrées depuis une semaine, la salle de Mosqueros dressera ses derniers couverts ce midi. Dès que les ultimes opérations de nettoyage seront achevées, une campagne de désinfection générale des zones inondées sera organisée. Lundi soir, le maire réunira son Conseil municipal afin d'évoquer l'impact financier de la catastrophe. « Nous devons modifier le budget pour l'adapter aux événements qui nous frappent. Je souhaite d'abord obtenir la validation du Conseil



Les enseignes Cdiscount et Leclerc d'Orthez ont offert de l'électroménager

pour réécrire les orientations budgétaires », explique-t-il. Des délibérations doivent être également prises pour que la commune puisse recevoir les multiples dons qui affluent de toutes parts. « Aujourd'hui, nous n'avons plus besoin de vêtements, chaussures ou vaisselle, mais de meubles et d'électroménager », indique Françoise Courbin, coordinatrice des dons.

« Une union sacrée s'est créée »

Des commerces rouvrent aujourd'hui tandis qu'une cantine est prévue ce soir

Salies-de-Béarn émerge des flots après des inondations exceptionnelles. Totalemment engloutie ou quasiment, la ville continue de panser ses plaies après le désastre de la semaine dernière. Les pierres de la cité, portée par une architecture en escargot qui lui est propre, gardent en mémoire les fréquents débordements du Saleys.

La commune a, en effet, souvent subi les tourments de l'eau. Les plus anciens s'en souviennent, mais jamais ses assauts n'avaient été aussi puissants et conséquents. Les dégâts sont considérables et le moral de ceux qui ont tout ou beaucoup perdu est au plus bas, mais le renouveau guette.

Au cours des derniers jours, la solidarité a joué à plein. La générosité

envers les Salisiens a été inestimable, l'empathie réconfortante. Malgré les stigmates encore visibles de la catastrophe, la vie reprend petit à petit le dessus. Des sourires se dessinent même sur les visages fatigués.

« Dynamique de combat »

L'eau domptée, l'après se met en place avec courage et détermination dans les commerces de la ville. Dès aujourd'hui, la Pause gourmande rouvre ses portes. De même que l'Atelier Katy. Ouvrir rapidement ou le challenge à relever afin d'impulser un élan dans toutes les boutiques de la commune.

La municipalité n'est pas en reste. Des actions sont en cours, notamment avec la mise en place de chalet en bois qui se substitueront aux

boutiques détruites. « Cinq chalets ont été livrés par la Ville de Pau, ils seront mis en place ce jeudi après le marché. D'autres doivent encore arriver. Au total, 22 seront installés pour héberger les commerces du centre-ville place du Bayaa, place de la Trompe et place Jeanne d'Albret », indique Claude Serres-Cousiné.

Et le maire de Salies de poursuivre : « L'objectif est de revitaliser le centre-ville. Il faut que l'on se redresse et que l'on lance absolument une dynamique de reconstruction. La concurrence entre les commerçants a disparu pour laisser place à la force, la mutualisation et la solidarité. Aujourd'hui, on est dans une dynamique de combat. Une union sacrée s'est créée et a balayé toutes les petites querelles de clocher. »



L'Atelier Katy est déjà debout. PHOTO N. B. U.

La Communauté de communes Lacq-Orthez s'est engagée à livrer des jardinières pour habiller les terrasses des chalets.

Le stationnement sera interdit en cœur de ville là où les chalets occuperont le domaine public, mais la navette gratuite qui circule habituelle-

ment le jeudi et le samedi matin fonctionnera tous les matins, dès la semaine prochaine.

Pour l'heure, il est question de Fête de la musique. Ou plutôt de cantine. Rendez-vous ce soir, place du Bayaa.

Nadia Bezaïd-Urruty avec F. M.